
「明天過後」之後呢？ 

09-27 

談論全球暖化幾乎不是什麼新鮮事了，但對好萊塢而言這議題仍很新鮮。「明天過後」是一部充

斥著好萊塢特效的賣座巨片，它雷霆萬鈞地描述全球暖化的嚴重後果。這一部電影中，突如其來的氣

候轉變使地球陷入了災難性的新冰河時期。雖然情節太過誇大，但其核心卻絲毫不假。 

大多數的科學家都相信大氣中升高的二氧化碳含量和濫伐森林是導致全球暖化的原因。上一世紀，

全球平均溫度升高了攝氏 0.6 度，而且海平面上升了 10 至 20 公分。雖然一般認為這些改變所帶來的

災難會發生在幾世紀以後，不是一夕之間，但其危險是千真萬確的。 

很多國家顯然比較嚴肅看待全球暖化的問題。2001 年簽訂的京都協定目的在於降低大氣中溫室

效應氣體的含量，科學家們咸信該協定是朝正確方向邁進的試驗性第一步。 

有些環保人士擔心好萊塢會把一個嚴肅的議題給娛樂化了。正如同頂尖的氣象科學家珍妮史溫所

說：「氣候變化此時此刻已經發生了，不是未來才會發生。」但是如果好萊塢讓人們對這個事實有更

深的體認，那我們大概就不用追究它過於誇張的劇情了。 
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寇克和他好友蒂娜在曼哈頓的一家電影院看完電影「明天過後」正要離開： 

 

蒂娜：哇，那部電影真讓我嚇出一身冷汗！一夜之間紐約就結冰了，這似乎不太可能，但是會讓你好

好思考全球暖化的後果。 

寇克：我有看過科學報導說，至 2050 年時可能會有一百多萬的物種因為全球暖化而絕種。 

蒂娜：還有很多可能的後果。海平面上升的結果會慢慢地把玻里尼西亞群島的許多島嶼和世界上其他

小島淹沒。而地處低窪的國家，像荷蘭與孟加拉都面臨相同的困境。 

寇克：還有，海平面升高意謂著即使較小的暴風雨也將造成嚴重災害。對我們紐約市民來說，那也是

很不得了的。 

蒂娜：沒錯。最令人難過的是美國製造了全世界至少四分之一的溫室效應體，但卻不是京都協定的締

約國。 

寇克：嗯，像我們這種小市民還是能盡些綿薄之力。譬如說，我們可以搭乘大眾運輸交通工具，或是

騎單車，而不要自己開車。 

蒂娜：我們來盡點本分，搭地鐵回家，不要坐計乘車。 

寇克：只要是有冷氣的都行，我今天已經「暖化」夠了。 

 


